

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Konsep *Amar Ma’rūf* dan *Nahī Munkar* dalam *Tafsīr Fī Zilāl Al-Qur’ān* dan *Tafsir Al-Mishbāh*” ini ditulis oleh Umdueloh Hasa dibimbing oleh Dr. Salamah Noorhidayati, M.Ag. dan Dr. H. Teguh, M.Ag.

Kata kunci: *Amar Ma’rūf* dan *Nahī Munkar*, Sayyid Quṭb dan M. Quraish Shihab, *Fī Zilāl Al-Qur’ān* dan *Al-Mishbāh*.

Penelitian ini bertujuan untuk menelaah dan mengkaji perbandingan konsep *amar ma’rūf* dan *nahī munkar* dalam *Tafsīr Fī Zilāl Al-Qur’ān* karya Sayyid Quṭb dan *Tafsir Al-Mishbāh* karya M. Quraish Shihab. Pembahasan tesis ini dilatar belakangi oleh pemahaman kebanyakan masyarakat tentang *amar ma’rūf* dan *nahī munkar* yang tampak tidak sejalan dengan dalam Al-Qur'an. Karena banyak diantara kita yang belum memahami hakikatnya.

Kajian dalam tesis ini terpusat pada tiga masalah pokok yang dirumuskan sebagai berikut; 1) bagaimana konteks yang mempengaruhi kedua mufasir tersebut, 2) bagaimana persamaan dan perbedaan penafsiran kedua mufasir tersebut, 3) bagaimana kontekstualisasi kedua muafasir tersebut. Adapun Tujuan dari penulisan tesis ini adalah untuk mengetahui secara mendalam penafsiran konsep *amar ma’rūf* dan *nahī munkar* dalam tafsir Al-Qur'an sekaligus untuk menjawab permasalahan yang dimaksud pada latar belakang.

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan (*library research*), Sumber data yang dipergunakan adalah *Tafsīr Fī Zilāl Al-Qur’ān* dan *Tafsir Al-Mishbāh* sebagai data primer, dan buku-buku lain sebagai data sekunder. Adapun pendekatan yang digunakan adalah pendekatan tafsir *mauwādūf* (tematik). Setelah dikumpulkan dengan metode dokumentasi, data-data tersebut akan dianalisis isi (*content analysis*) melalui metode komparatif atau *muqāran*. Selain itu, Penelitian ini juga akan mengkaji relevansi penafsiran Sayyid Quṭb dan M. Quraish Shihab tentang konsep *amar ma’rūf* dan *nahī munkar* tersebut dalam konteks kekinian.

Dari penelitian terkait dengan tema yang diangkat, diperoleh kesimpulan bahwa; 1) Konteks yang mempengaruhi kedua tokoh adalah pendidikan, disiplin ilmu, pengalaman, lingkungan, sosial dan politik. 2) Persamaan diantara penafsiran keduanya adalah tentang kewajiban yang harus adanya juru dakwah *amar ma’rūf* dan *nahī munkar*. Selain itu perbedaannya adalah tentang cara dakwah, menurut Sayyid Quṭb, harus memiliki kekuatan, sementara M. Quraish Shihab tidak boleh dipaksa dan harus dengan secara yang lebih baik. 3) Kontekstualnya untuk guna di masa sekarang ini, menurut Sayyid Quṭb harus kembali seperti masa Nabi ﷺ. Sedangkan menurut M. Quraish Shihab harus sesuai dengan situasi dan kondisi sekarang karena beda waktu dan tempat. Selain hasil penelitian ini, penulis berharap adanya penelitian lain tentang konsep ini dengan metode yang berbeda agar pemahaman tentang *amar ma’rūf* dan *nahī munkar* bisa lebih komprehensif.

ABSTRACT

The thesis entitled "The concept of *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar* in *Tafsīr Fī Zilāl Al-Qur'ān* and *Tafsir Al-Mishbāh*" is written by Umdueloh Hasa guided by Dr. Salamah Noorhidayati, M.Ag. and Dr. H. Teguh, M.Ag.

Keywords: *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar*, Sayyid Quṭb and M. Quraish Shihab, *Fī Zilāl Al-Qur'ān* and *Al-Mishbāh*.

This study aims to examine and examine the comparison of the concept of *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar* in *Tafsīr Fī Zilāl Al-Qur'ān* by Sayyid Quṭb and *Tafsir Al-Mishbāh* M. Quraish Shihab. The discussion of this thesis is based on the understanding of most people about the *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar* that seems inconsistent with in the Qur'an. Because many of us who have not understood the essence.

The study in this thesis focuses on three main issues formulated as follows; 1) How the context influences the two exegetes, 2) How the similarities and differences of interpretation of the two commentators are, 3) How the contextualisation of the two interpretations. The purpose of writing this thesis is to know in depth the interpretation of the concept of *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar* in the Qur'anic commentary as well as to answer the problems referred to in the background.

This research is library research. The data source used is *Tafsīr Fī Zilāl Al-Qur'ān* and *Tafsir Al-Mishbāh* as primary data, and other books as secondary data. The approach used is the tafsīr approach *mauwādūtī* (thematic). After collected by method of documentation, the data will be analyzed content (content analysis) through comparative method or *muqāran*. In addition, this study will also examine the relevance of the interpretation of Sayyid Quṭb and M. Quraish Shihab on the concept of *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar* in the contemporary context.

From research related to the theme raised, it can be concluded that; 1) The context that influences both figures is education, discipline, experience, environment, social and political. 2) The equation between the interpretation of both is about the obligation that should be the missionary of *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar*. Besides the difference is about the way of da'wah, according to Sayyid Quṭb, must have strength, while M. Quraish Shihab should not be forced and should be in a better way. 3) Contextual to use in the present, according to Sayyid Quṭb must return like the time of Prophet ﷺ. Meanwhile, according to M. Quraish Shihab must be in accordance with the current situation and conditions due to different time and place. In addition to the results of this study, the authors hope the existence of other studies on this concept with different methods so that understanding of the *Amr Ma'rūf* and *Nahy Munkar* can be more comprehensive.

الملخص

رسالة الماجستير تحت العنوان "الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر في تفسير في ظلال القرآن وتفسير المصباح" من تأليف عمدوه هأساً الموجهة الدكتورة الحاجة سلامة نور هدایتی الماجستير الدينية والدكتور الحاج تجوه الماجستير الدينية.

الكلمات المأمة: الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر، سيد قطب و محمد قريش شهاب، في ظلال القرآن والمصباح.

تهدف هذا البحث الى دراسة عن الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر في تفسير ظلال القرآن لسيد قطب وتفسير المصباح لحمد قريش شهاب وتقييم المفاهيم فيما ثم المقارنة بينهما، هذه البحث اعتمادا على خلفية فهم معظم الناس حول الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر التي تبدو غير متناسبة مع القرآن لأن العديد من الناس ما زال لم يفهم في حقيقته

تركز هذه البحث على ثلاث مسائل رئيسية وهي على التحول التالي؛ ١) ما هو السياق الذي يؤثر فيهما، ٢) ما أوجه التشابه والاختلاف في تفسيرهما ، ٣) كيف تفسيرهما لتطبيق القضايا الحال. والغرض من هذا البحث: أي كي نعرف بشكل عميق عن المفهوم الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر في تفسير القرآن الكريم، وكذلك لمعالجة القضايا الذي ذكر السابق في مقدمة البحث.

منهج البحث هو دراسة الكتابية (البحث المكتبي)، ومصدر البيانات المستخدمة من هذا البحث هو تفسير في ظلال القرآن وتفسير المصباح كمصدر الأساسي، وغيرها من الكتب عن بيانات كمصدر الثانوي. واستخدام منهج مدخل التفسير الموضوعية حيث جمعتها عن طريقة التوثيق، وبعد تم تحليل كل من الاحتواءات في البيانات سوف يقوم بتحليل من خلال المنهج المقارن وبالإضافة إلى ذلك، فإن هذه بحث أيضا سيبحث عن جدواي تفسير سيد قطب و محمد قريش شهاب حول مفهوم الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر عن السياق الحالي فيهما.

فإن الاستنتاج ذلك البحث ؛ ١) السياق التأثير على كلامها هي التعليم، والحركة الإسلامية الانضباط، والخبرة، والبيئة والاجتماعي والسياسي. ٢) المساواة بينهما في تفسير هو التزام حرس الدعاة على الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر. وإلى جانب الفرق هو عن الدعاية، وفقا لسيد قطب هو، يجب أن يكون السلطان، بينما رأى محمد قريش شهاب، لا يجب أن يجير ولكن اختار بالتي هي أحسن. ٣) السياقية لاستخدامها في الوقت الحاضر، وفقا للسيد قطب أن يعود إلى زمن النبي ﷺ بينما من رأى شهاب يجب أن يكون وفقا للظروف الآن بسبب زمنية والمكان مختلفة. ويرجى بأن يكون يوجد الباحث آخر يبحث على نفس العنوان من خلال أساليب مختلفة بحيث فهم الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر يمكن أن يكون أكثر شمولاً.